

REDACCIÓN

EL EBRO

Diario de Tortosa

A UNIÓN

nólate al Puerto y oblongos caños de hierro, etcétera; etcétera.

Toda la correspondencia al

Director: «Escríbelo lo más corto posible y conciso en lo que se dice en el

Año I X X
Miércoles 19 de Diciembre de 1900
Nº 15

DELENDA EST CARTHAGO

El severo Catón se encarama en la triunfa de las tregas, y claudicando con voz de trueno, comunita a la plebe con esta frase sacramental, que la historia ha consagrado como la expresión de todos los odios que fermentaban en el seno del Imperio: *delenda est Carthago, es preciso destruir a Cartago.*

X la voz bajada de lo alto, donde se agrajan los rayos de la venganza, toca el resorte de los entusiasmos públicos, despierta las dormidas energías, y lanza al pueblo, ansioso de pelea, contra el eterno enemigo de la Roma orgullosa.

Catón no ha muerto. Dormía y ahora resurge alentador y temerario en nuestro Parlamento. Se llama Canalejas ó Romero ó Blasco, como que reí; pero con el tiempo transcurrido el gran tribuno se ha transformado. No parece el mismo, aunque su grito suena con iguales acentos de guerra y va enderezado a mover y disparar idéntico resorte: el resorte de los entusiasmos públicos.

Mas el pueblo no responde; yace indiferente, inerte, impasible.

El pueblo del año 34 y 35 cuando alzó la frente airada; el pueblo de la revolución de Septiembre calla y se encoge de hombros; el pueblo que arrastraron a las barricadas las peroratas de Castelar, Roque Barcia y Sufriy Capdevila vuelve las espaldas a los modernos jacobinos, y hablén al.

No es menos energico el grito con que ahora se le excita y llama; pero asy todo Roma no se tanza contra Cartago; se señorea que es el caso.

Castelar cuando con su fulgorante palabra se fué de ciudad en ciudad, caballero andante de las nuevas ideas, predicando la redención del pueblo, era el proletario de levita que dianaba a los suyos á la conquista del pan; y Roque Barcia era el apostol de las reivindicaciones socialistas, un Cristo falsificado que bajaba al tugurio y subía al sotabanco a vocear con orgullo su condición plebea. Así, y solo así, fué posible encender las pasiones populares de suyo abonadas y predispostas á la insubordinación contrabillos poderosos y afertuados.

Entonces sucedió que muchos, casi todos, temieren la revolución como cosa sinónima de repartición, y todo fué fácil y hacedero.

Los tiempos han cambiado. Los representantes de ahora, que no son mejores que los de antes desde el punto de vista de las ideas que sostienen, son los pliskeyos de ayer engañados, la burguesia que toma la política como un sport; y el pueblo con un buen sentido práctico que le honra, hasta cierto punto, ha comprendido que nos son los cartagineses á los que se ha de destruir, sino á los romanos corrompidos, a los que á fuerza de depredaciones han hecho negocio redondo en el manso de la cosa pública.

Espere Canal-Jas, el furioso jacobino de hoy, que el país liberal se mueve, atraiado por el señuelo de sus desempeñazas contra el clericalismo y las masas muertas; y por si acaso espere sentado.

Ha llovido mucho desde mediados de siglo á esta parte, y el pueblo ha aprendido ya a nadar y guardar la respa. Bien que, comprende perfectamente que no es el clericalismo el peligro; que no es lo que se ha dado en llamar REACCIÓN lo funesto y letal para este país desventurado, sino que lo ruin y lo funesto y lo peligroso es la oligarquía de farsantes políticos que azuzan á las masas liberales, para que les caigan las castañas del fuego, mientras ellos se hacen con buenos palacios y se dan a vida de principes.

Los cartagineses están en la política; en los ministerios, en las altas esferas, y sin duda si el mundo estáiv-

Bien venga el grito de los modernos Catones. *Delenda est CARTHAGO.*

Veremos quien cae.

Tortosa 17 Diciembre.

DESDE CASTELLÓN

De nuestro redactor correspondiente

Sr. D. de EL EBRO.

(Conclusion) se oya lo

Es cierto que el Alcalde, para satisfacer la injusta pretensión y la arbitraría exigencia de los sectarios publicó un bando, en el que se ordenaba quitar las placas, amenazando á los contravenientes con penas proporcionadas á las responsabilidades en que incurrieren por su desobediencia; pero los católicos, con muy buen

acuerdo hicieron oídos de mercader á la alcaldía, sin por ello sufrir en responsabilidad alguna. ¡Buenas responsabilidades! Ya se guardaría mucho de proceder el alcalde contra lo que no era sino ejercicio de un derecho.

Las responsabilidades las contraíeron no los católicos, sino los sectarios, y mucho mayores que los infelices que ocupan el banquillo de los procesados; las contrajeron el alcalde, el gobernador y (El presidente llama al orden al orador para que se refiera al objeto de la rectificación).

No estoy acostumbrado á esta clase de rectificaciones. ¿Quiere que me sienta el Sr. Presidente? (No) Pues si acaso descarrilo de nuevo será porque no pueda contener el vapor, y en este caso ruego á la presidencia que me avise y me sentará.

Dica el Sr. Gaset que el testimonio del herido Sr. Breva ha sido traído fuera de tiempo y subrepentinamente, pues no aparece en el sumario. Y esto además de ser falso en absoluto, pues la declaración del Sr. Breva consta en el sumario y se ha confirmado en el juicio oral, es una protesta que no va contra mí. Su tiro pasa sobre mi cabeza y va derecho al tribunal.

Es muy fácil, Sr. Gaset, usar de palabras gordas y llamarme traidor. Es algo fácil dejarse llevar del enojo. Aquí no hay ningun traidor. Aquí ha habido siempre dos bandas; yo de su señoría y el nuestro. La traición hubiera existido de coloquemos del lado del Sr. Gaset. Ha imaginado eso el Sr. Gaset. Ha imaginado que íbamos á protestar contra su señoría? Nosotros hemos venido aquí a protestar de aquellos actos sacrificios y brutales de los amigos de su señoría, y con más energía y razón, hemos venido á protestar de los que los consentieron y apoyaron, y á nada más, Sr. Gaset. Es una caridad muy especial la que gasta los sectarios. Ya le dije á su señoría que los revoltosos no eran los culpables, sino otros, y el Sr. Gasset ha venido á prestarme materia para acusar diciendo que fui aquello una manifestación liberal. Tan liberal que se impidió el ejercicio del culto.

No conviene achicar las cosas á medias, sino del todo. Aquí estamos acostumbrados ya á que se maten frailes y á que prevalezca la ley del embudo con lo ancho para los contrarios y lo estrecho para nosotros.

Aquí nos conocemos todos. Y es difícil engañarnos.

Yo he acusado solo á Sos y Castells

oy y ayer si el iba qd en qd. Y dije bien claro que por haber impedido con violencia el culto católico que es un acto punible en segundos del Alzamiento del Diario Corazón fué próspera España, pero desde la revolución volteriana hasta hoy en que se nos quitan las placas, España va en pobreciendo.

El Sr. Gasset quería comparar lugares con juguetes en vez de tiempos; pero bien; noté una cosa muy significativa el Sr. Gasset. Son más grandes las naciones que como Inglaterra y la chinita Rusia conservan mal que bien los principios del Evangelio, que las Américas y que todas las Naciones de la raza Latina donde ha de servir la fe católica. Y reto al señor Gasset para probarle esto mismo fuera de aquí. El pobre, el pueblo, está peor que antes, están peor que los esclavos de la época del Paganismo porque entonces los señores mostraban interés por conservarlos en tanto que ahora los nuevos señores los explotan ofreciéndoles saharie, prácindendales alimento cuando no les sirven y en una palabra, tanta democracia y tanto adelanto y tanto perfección, nos han conducido al más horribil de los regimientos.

Espero que al final del año 1901 se acuerde solamente solamente al

MAS DEL NAUFRAGIO DE MÁLAGA

Ese día se escuchó se oyó el aviso del capitán Kratchman, comandante de la fragata, muy en su puesto de honor, reuniendo toda clase de auxilios, hasta que un fuertísimo golpe de mar lo arrebató de sobre cubierta al mismo tiempo que al ingeniero mecánico del barco que también perdió la vida.

El segundo comandante cayó al mar agarrado á un madero y después de luchar desesperadamente durante una hora, sucumbió, rendido por la fatiga en presencia del público, que quedó horrorizado su agonía.

Un marinista logró salvarse después de unas seis horas de luchar con las olas.

Este bravo marino sólo dijo al ser llevado a tierra:

—Caramba que fría estaba el agua!

Un guardia marina fué arrojado contra la escollera, destrozándose la cabeza.

Un sobrino del canciller alemán Bulow, que se hallaba sobre cubierta, fué también arrojado contra las

piedras, causándose heridas en la cabeza, cara y brazos.

El citado joven, á pesar de sus lesiones, se ha negado á guardar cama.

Se han ahogado también el ingeniero mayor y un alférez llamado Berndt, hijo de un elevado jefe de Marina en Alemania.

Por indicaciones del gobernador civil, el capitán del vapor *Cabo Tortosa*, cuya generosa conducta nunca se alabará bastante, zarpó con su barco, conduciendo á las autoridades, siéndole imposible, á pesar de sus titánicos esfuerzos, prestar auxilios, por impedirlo la fuerza y violencia del temporal.

El último naufrago fué salvado después de estar el infeliz luchando todo el dia con las olas, arrojándole un cabo los marineros del puerto.

La dotación del buque naufrago se componía de 450 hombres, en esta forma:

Un comandante, un segundo comandante, 18 oficiales, 61 guardias marinas, 200 alumnos y 165 marineros.

De los contrabandistas quedó también muerto un individuo.

La partida buyó, y á pesar de la desigualdad del número, el jefe de la ronda, cuya valentía merece elogios, se lanzó en su persecución y les cogió dos caballos y tres cargas.

En este momento salió el juez instructor de San Roque para levantar los cadáveres.

=Ayer salió de Port Saint para Barcelona en donde es esperado el 24 del actual el vapor correo «Alacante» que conduce de Filipinas á la comisión de selección, compuesta del general de brigada don Nicolás Jaramillo Mesa, dos coronelos, dos comandantes, tres capitanes, seis subalternos y 28 clases é individuos de tropa.

=Asegúrase que muy en breve se acordará en Consejo de ministros la concesión del Toisón de Oro al ex presidente del Congreso y embajador de España cerca de Su Santidad, don Alejandro Pidal.

=La reina doña Isabel y don Francisco de Asís han enviado dos telegramas de felicitación á la Reina por la boda de la Princesa.

=Conducido por un buque de la Compañía Transatlántica, y procedente del Hospital de Mazorrera (Habana), llegarán á fines del corriente mes á Barcelona un grupo de soldados dementes, que ingresarán en el manicomio de S. Baudilio de Llobregat.

=La triquinosis continua extendiéndose rápidamente por toda España, llevando la alarma al seno de las familias.

A parte de los numerosos casos de dicha enfermedad ocurridos en Murcia, algunos de ellos seguidos de defunción, manifiestan de Sevilla que en los pueblos de Dos Hermanas, Benacazón y Umbría hay más de 25 atacados.

De Zaragoza dicen que un matrimonio y dos niños se hallan padeciendo dicha dolencia, y en Cuenca,

en una sola salchichería, se han de comisado é inutilizado 80 reses, en las que se comprobó la existencia de la trichina.

que cuidan del citado establecimiento, un perro que soltaban durante las noches.

Pues ni así han lograda seguridad, pues, anteayer los cacos se les metieron en el huerto, mataron el perro y, suerte que la volatería estaba en seguro, sinó ya pueden ustedes figurarse lo que hubiera sucedido.

Llamamos la atención de las autoridades para ver si es posible poner remedio á estas incursiones del latrocínio rural.

=Leemos en un diario de Castellón:

«Parece confirmarse las sospechas acerca de la no nacionalidad boer del joven teniente que estuvo recientemente en esta capital, haciendo pasar como ayudante de Cronje y escapado de Santa Elena.

En un centro oficial de Castellón se ha recibido un telegrama que hace dudar fundamentalmente del boerismo del tal joven.»

El real ó fingido boer á que hace referencia la transcrita noticia es el que estuvo en esta ciudad días pasados.

Nada tendría de extraño que el tal boer naciera hubiera tomado el pelo. Que es lo más probable.

=Nos escriben del Bajo-Aragón que los agricultores temen que los olivos sufran á causa de la baja temperatura que reina estos días.

Nos dicen además que reina la niebla, causa del parasitismo, y que la sementera se resiente de la pertinaz sequía.

=Ha dicho Sagasta en el debate

acerca del casamiento de la Princesa. «Porque no se ha buscado en candidato de antecedentes, historia, compromisos, educación y sangre liberal?»

=Ha dicho Sagasta en el debate acerca del casamiento de la Princesa. «Porque no se ha buscado en candidato de antecedentes, historia, compromisos, educación y sangre liberal?»

=Ha dicho Sagasta en el debate acerca del casamiento de la Princesa. «Porque no se ha buscado en candidato de antecedentes, historia, compromisos, educación y sangre liberal?»

=Ha dicho Sagasta en el debate acerca del casamiento de la Princesa. «Porque no se ha buscado en candidato de antecedentes, historia, compromisos, educación y sangre liberal?»

=Anoche se promovió un alboroto en la calle Ancha, debido á que cierto sujeto entró en la taberna instalada en dicha vía pública, compró un cuartillo de vino, bebíoselo, y trató de escapar. La tabernera pretendió detenerlo, defendiéndose el parroquiano, acudió gente, y entonces consiguió escabullirse el aprovechado consumidor.

=Son escasísimas las verduras que estos días se presentan en el mercado público; pero abundan en cambio las frutas secas y la volatería.

=Esta mañana ha regresado á Tarragona la música del Regimiento de Luchana que hemos tenido estos días el gusto de tener entre nosotros.

=Se ha desarrollado en esta ciudad con caracteres bastante alarmantes el sarampión.

=Uno de nuestros amigos, con motivo de la venida del Sr. Nocedal á Tortosa, telegrafió á «El Siglo Futuro.»

El telegrama, desde luego, fué desviado.

positado y cursado en la estación de esta ciudad; pero á estas horas aún estará marchando hacia Madrid á paso de tortuga; porque lo cierto es que hasta ahora no ha llegado á su destino, que sepamos. Lo cual da una idea de como andan en España los servicios públicos.

=Se habla de algun tiempo á esta parte de grandes mejoras, y hasta se mueven y remueven los técnicos como si hubiese intención de llevarlas á cabo; pero pasan un par de días y todo se olvida, y de los primeros entusiasmados no queda ni el menor recuerdo.

Decimos lo anterior, porque no hace muchos días nos escribieron de Valderrobles que habían llegado á dicha importante villa dos ingenieros con objeto de estudiar sobre el terreno el proyecto del pantano en los estrechos de Beceite; y ahora nos escriben que lo del pantano como lo del ferrocarril de Val de Zafán ha ido á parar al panteón del olvido.

Y no habrá un alma caritativa que se apiade de uno y otro proyecto?

=La temperatura se mantiene hoy muy fría, á pesar de que luce el sol espaldidamente.

=Nuestro queridísimo compañero «El Siglo Futuro» publica en su último número la pastoral de nuestro Ilmo. Prelado.

=Dice «El Noticiero Universal», que de las recientes lides charlatanías de nuestro gallinero nacional, ha resultado el cociente (1) de los señores Sivelza, Romero Robledo y Canalejas.

Eso está equivocado, puesto que los citados señores no son ningún cociente sino un divisor. Y el divisor es, naturalmente, nuestra pobre España, á la que aquellos políticos en particular, y todos los liberales en general, han partido el por eje.

Esas matemáticas, señores periodistas!

=Nuestro querido compañero «La Libertad» de Valencia, comentó dozadamente la proposición de un concejal del Ayuntamiento de aquella ciudad, pidiendo que el nombre de la calle de Ruzafa se cambiase por el de Blasco Ibáñez.

La verdad es que con los nombres con que se motea ahora á las calles, se van poniendo éstas intransitables.

A nosotros se nos ocurre una idea, como á los personajes de las comedias. Por qué no se guardan esos nombres para designar las cloacas y otros análogos conductos de las poblaciones?

Y aun nos parece mucha honra para aquéllos á quienes llaman los Zetas españoles sus admiradores.

=Anuncia el señor gobernador para conocimiento de las partes interesadas, que en el Ministerio de Gobernación se ha instruido el oportuno expediente con motivo del recurso de alzada interpuesto por el alcalde de Tortosa sobre el procedimiento de apremios seguido á D. Francisco Margenat Tarragó para hacer efectivo el arbitrio de pesas y medidas.

=Se halla en Madrid una comisión procedente de Falset á fin de lograr establecer y fijar en

DE TODAS PARTES

El obispo católico de Pekín, monseñor Favier, según *Le Siècle*, llegará á Francia en el próximo mes de Marzo.

Viene con el propósito de ponerse de acuerdo con el gobierno de la república respecto de lo cuestionado de las indemnizaciones que habrá de conceder el imperio chino á las misiones y congregaciones víctimas de la ferocidad de los boxers.

=El diario inglés *The Morning Leader* resume así los resultados de la guerra del Transvaal, después de repetir que los generales ingleses practican por completo el *weylismo* (sic):

«Hemos perdido 85 millones de libras esterlinas y 72.000 hombres. El enemigo se presenta cada vez más valeroso, los holandeses del cabo insipiran mayores inquietudes y el gobierno inglés nada hace para salir de esta situación.

Si no se cambia de conducta, apelándose á procedimientos generosos, correremos el peligro de perder el África del Sur como los españoles perdieron á Cuba.

Desde Algeciras telegrafían:

En el puente de hierro tendido por el ferrocarril sobre el guadarranque hubo ayer un encuentro entre los contrabandistas y los carabineros.

Ocurrió el hecho de ocho á nueve de la noche. La partida de contrabandistas se componía de unos 70 hombres armados. Conducía veinte cargas de tabaco.

Cumpliendo con su deber, los carabineros hicieron frente y dieron el alto. Entonces los contrabandistas contestaron con varias descargas de fusiles.

A la primera descarga cayó muerto el carabínero Juan Moya, que dejó huérfanos dos hijos.

Noticias

ADVERTENCIA

Encárganos á todos los periódicos de cambio, de fuera la localidad, que nos los remitan con la dirección expresa de EL EBRO; porque de otro modo no llegan á nuestro poder.

Es archiesandaloso lo que sucede por las inmediaciones del arrabal de la Leche.

Tiempo atrás unos merodeadores penetraron en el huerto de un asilo benéfico que existe en aquella partida y dieron un saco en el gallinero de bastante consideración. Para evitar en lo sucesivo hechos por el estilo, se proporcionaron las hermanas

Son escasísimas las verduras que estos días se presentan en el mercado público; pero abundan en cambio las frutas secas y la volatería.

Esta mañana ha regresado á Tarragona la música del Regimiento de Luchana que hemos tenido estos días el gusto de tener entre nosotros.

Se ha desarrollado en esta ciudad con caracteres bastante alarmantes el sarampión.

Uno de nuestros amigos, con motivo de la venida del Sr. Nocedal á Tortosa, telegrafió á «El Siglo Futuro.»

El telegrama, desde luego, fué desviado.

la condonación de contribuciones a los dueños de terrenos flotadores.

La comisión referida continúa sus gestiones, visitando a los prohombres políticos, con el fin de conseguir su juato deseado.

—La Tesorería de Hacienda declara incursos en el primer grado de apremio a los contribuyentes morosos de las zonas 1.^a y 2.^a de Falset y partido de la capital.

—Han sido destinados a la provincia de Tarragona los sobrestantes de Obras públicas D. Francisco Cascales y D. Vicente Ena, este último procedente de Baleares, a donde pasa D. Julián Feliu.

—En Tarragona una anciana llamada María Rosario Tejeiro, habitante en la calle de Méndez Núñez, que tenía los pies en un brasero, prendióse fuego a los vestidos. Al apercibirse echó a correr, inflamándose del todo los vestidos, quedando aquella con pocas esperanzas de vida. Esta desgraciada falleció más tarde.—R. I. P.

Ingléses y boers

Un periódico de Londres publica un artículo en el que hace notar que desde el generalísimo lord Roberts hasta el último de los que han transmitido noticias del África del Sur, incluso los correspondientes de la prensa inglesa, han procurado engañar a la nación exagerando sus victorias y dando la guerra por terminada, cuando los hechos demuestran lo contrario.

Añade que después de dichas declaraciones el Gobierno se ve obligado a confesar que no puede retirar fuerza alguna del Sur de África.

Acerca de los gastos que ocasiona la guerra, dice que exceden ya de 2.000 millones de francos, y que debe mostrarse satisfecha Inglaterra si la suma total no pase, al terminar la campaña, de 3.750 millones, y que es ilusorio esperar que el Transvaal pueda cubrir tan enormes gastos, cuando las tropas inglesas están convirtiendo aquel país en un desierto por la sed de destrucción que se ha apoderado del ejército, que todo lo quema y arrasa a pretexto de quitar recursos a los boers.

—Los periódicos publican telegramas dando cuenta de nuevos reversos sufridos por las tropas inglesas que operan en el África austral.

A *The Daily Mail* le anuncian desde Lorenzo Marques que en el combate sostenido el 10 del corriente en Vryheid, los ingleses fueron rechazados y tuvieron 21 muertos, entre ellos un coronel y un teniente.

No se conoce el número de heridos de las fuerzas británicas, ni el de las bajas sufridas por los boers.

En el choque sostenido el 13 cerca de Zastrou, según telegrama de Lhuys North, la caballería inglesa abandonó 4 muertos, 14 heridos y 120 prisioneros.

La opinión se manifiesta cada vez más alarmada en vista de los despa-

chos del África austral y teme que la lucha se recrudezca y se prolongue por mucho tiempo.

SECCIÓN OFICIAL

El Consejo de familia del incapacitado Enrique Gasulla Miró, ha acordado sacar a pública subasta por término de veinte días, la tercera parte pro indiviso de una finca plantada de olivos y algarrobos que mide en su totalidad unos veinte y seis jornales, sita en este término y partida de Camarles, lindante a N. y O. con Cinta Vidiella y otro, a S. con Francisco Prades y a E. con José Valldeperez, justipreciada dicha tercera parte de propiedad del incapacitado, en quinientas cuarenta y una pesetas sesenta y siete céntimos.

El remate se celebrará el dia 7 de Enero próximo en casa D. Ignacio Gala calle de Santa Ana y Garidella número 12, donde se hallará el pliego de condiciones, no admitiéndose postura que no cubra el precio de tasa y depositándose el diez por ciento del mismo para tomar parte en la subasta.

Lo que se hace público por este edicto que se insertará en el periódico *EL EBRO* y se fijará en los sitios de costumbre.

Tortosa 17 de Diciembre de 1900.
El Presidente de Consejo de Familia
IGNACIO GALA.

ANUNCIO

Siendo muy conveniente que la Cámara Agrícola de Tortosa emita su opinión en la información pública que por el plazo que resta hasta el dia 31 del corriente mes, ha abierto el Excelentísimo Sr. Ministro de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas para la revisión de las tarifas legales vigentes en las respectivas vías férreas:

Se invita a los agricultores, comerciantes e industriales y a cuantas personas interesadas presenten en esta Secretaría cuantos datos, observaciones y antecedentes crean pertinentes, para poderlos tener en cuenta en la redacción del documento que se eleva a la Dirección General de Obras Públicas.

Añade que todos los aspirantes no hallando justificado el castigo, hicieron causa común con el arrestado. Agrégase que en el acto de insubordinación a que se entregaron los alumnos, tomaron parte los hijos del conde de Caserta y del duque de Montpensier.

Parece que un oficial trató de reprenderlos y fué desobedecido.

Atribúyese a este hecho el que ayer no bajaran a tierra los alumnos, como lo efectuaban todos los demás, quedando arrestados a bordo.

Hora santa en la capilla del Sagrario, con exposición y meditación a las 5 de la tarde.

Rosarios

Rosario a Ntra. Señora de la Cinta a las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación a la hora de costumbre.

La opinión se manifiesta cada vez más alarmada en vista de los despa-

TELEGRAMAS

Los republicanos se proponen presentar una enmienda al proyecto de contestación del Mensaje.

En ella dirán aproximadamente lo siguiente:

«Señora: Bien quisiera el Congreso asociarse incondicionalmente a la satisfacción con que el Gobierno ha comunicado al Parlamento el próximo enlace de S. A. la princesa de Asturias con don Carlos de Borbón, y así lo haría de buen grado si no entendiera que las Cortes tienen la estrecha obligación de decir al monarca lo que piensa el país y de advertir, sin que ello implique la menor molestia para la princesa de Asturias, que por los recuerdos que provoca este suceso, en ninguna parte ha podido observarse aquella satisfacción con que V. M. anhelaba que fuera recibido.

Por fortuna puede esto tener solución, sin que sea preciso desistir del enlace, ni divorciarse de los sentimientos nacionales, cosa gravísima para las monarquías.

Como dichosamente para la familia real, no son dos, sino tres, los herederos del Rey don Alfonso XII, la princesa de Asturias puede satisfacer los deseos de su corazón, renunciando sus derechos eventuales a la Corona de España, con lo cual prestaría sin duda un buen servicio a su familia y a la patria.

Con semejante conducta, cuya delicadeza no cabe ponderar, el Congreso aplaudiría reverente el enlace, que no se opondría a ningún sentimiento ni quebrantaría ninguna Ley. Entonces, D. Carlos, recibiría las sinceras felicitaciones de todos.

Firman el documento los señores don Gumerindo Azcárate, don Miguel Morayta, don José Muro, don Juan Sol y Ortega, don Mariano Basaga, don Francisco Romero Robledo y don José Canalejas.

—Se dice que un oficial de la fragata «Asturias» reprendió a un aspirante de marinería y le impuso un castigo de veinte días de arresto.

Añade que todos los aspirantes no hallando justificado el castigo, hicieron causa común con el arrestado. Agrégase que en el acto de insubordinación a que se entregaron los alumnos, tomaron parte los hijos del conde de Caserta y del duque de Montpensier.

Parece que un oficial trató de reprenderlos y fué desobedecido.

Atribúyese a este hecho el que ayer no bajaran a tierra los alumnos, como lo efectuaban todos los demás, quedando arrestados a bordo.

Cuarto por ciento interior centado, 71'05. Isem Interiore fijo mes, 71'15. Isem Exterior, 00'00.

Amortizable cuarto por ciento, 79'75. Isem Interior fijo mes, 79'80. Isem Exterior, 00'00. Aduanas 102'00.

Cubas (Emisión de 1886), 84'90.

Cubas (Emisión de 1890), 70'80.

Banco España, 513'00.

Filipinas 89'70

Tabacalera 398'50

Nuevo empréstito, 91'20.

Cambios de París 33'95.

Idem Londres 00'00.

Cuatro por ciento exterior 70'40.

Últimas noticias

Madrid, 19.

Telegrafían de Avila que maniobrando una máquina en la estación de San Cipriano, descarriló, resultando heridos el maquinista y el fogoneo, éste de gravedad.

—El Gobierno piensa abrir de nuevo las Cámaras del 12 al 15 de Enero y suspenderlas durante los festejos reales que se celebrarán con motivo de la boda de la princesa.

Después de los festejos se reanudarán las sesiones para discutir los proyectos económicos y las reformas militares.

El señor marqués de Soto Hermoso apoyará una proposición pidiendo que se rebaje anualmente a Barcelona un millón de pesetas, para destinarlo a la realización de las mejoras que se proyectan en esa ciudad.

—Fa comentadísima la derrota del Gobierno en la proposición del señor Suárez Inclán.

Se cree que este contratiempo producirá consecuencias.

El ministro de Marina está muy contrariado.

—En el Senado se modificará la contestación al Mensaje sustituyendo la palabras aprobación por agotamiento, con el objeto de que lo voten los gamacistas y tetuanistas.

—Mañana hablará en el Senado contra el Mensaje del señor Montero Ríos.

—Iusitase en que el Czar recibirá a Mr. Kruger ob etrou.

Academia Preparatoria

Preparación completa para el ingreso en las Academias Militares.

Repaso de todas las asignaturas del Bachillerato.

CLASES ESPECIALES DE MATEMÁTICAS.

Plaza de Alfonso XII.

ASMA • OPRESIÓN

LOS CIGARRILLOS INDIOS de GRIMALTY & C°

son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARÍS, 8, PTE. VIENNE y todas las Farmacias

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.



DIARIO DE TORTOSA

El diario

Se publica todos los días excepto los festivos

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN I PTA. AL MES

Redacción: Palau, número 2, Entresuelo

ADMINISTRACIÓN: Librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS
TIENDA

DEL FERRO-GARILL

JOSE DELSORS

Puente de Piedra

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de paños negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se deseé.

Cortes de manteo desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, veiles, alpacas, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelines, paños, etc. etc., para sobretodos y balafranes, hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de resos, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Rica y variada colección en puntillas para elvas manteles y roquetes á precios reducidos.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los precios y claves, nadie dejará de comprar en este establecimiento.

Extensa colección en géneros blancos de hito y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se deseé.

Cerrado los días festivos

Reservado para el servicio de la iglesia

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

DE

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas para imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas, e las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro á precio de fábrica tejiendo á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos mojuelos en Calices, Cópones, Custodias, Lamparas, Cantáculos, Cruces, Fincenario, Velaeros, Palmeras, Bandejas, Sacras, Campanas, Camiseras, Hisopos etc., etc.

Imagenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser vendecidos á indulgencia, los hay en las clases 3., 2., 1. y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios, á modo os por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes á más de los artículos mencionados encontrarán un buen surtido de Fiajores, Cintas para amistos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Crímo, Sacramento y galones, puntillas y fiestas plata y oro, puntillas propias para altares, albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje, y para colegio, Maletas, Mundos, Petacis, Cigareras, Pipas, Boquillas, Fesforeras, Carteras, Targeteras, Monederos, Navajas, Tijeras, Letras y anteojos legítimos cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Inispensables canisa, Corbatas, Cuños, Puños, Hules, Pumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, caníceros marfil y demás clases, Boticores, Cepillos, Corsés, Agujas, Almohadas, Cílios para reloj y para tigresas, Cintas seda, hilo y algodón, Bagas, Cajas para rápe, Broches para la bárba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanería, Tricilas, Relejitas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc. etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, ton-quea, Vaselinea, Agua de Florida, Borlas de císnas, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarras, Vioterios, Candelabros, Licores, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazo, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetes. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los padres visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo á precios sumamente baratos.

8000 y 20000

Angel, 7.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS

y todo lo perteneciente al culto divino

El Sagrado Corazón de Jesús

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, n.º 3,

TORTOSA

esta antigua y acogedora casa tiene el gusto de ofrecer, el immense y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc. para balaniranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, boñates, casquetes y soildos de todas formas y clases.

Espolicos, rulos, tissus, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc. etc., para paños de hombres, cañillas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuante convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, fajones, cordones para estandartes, etc. etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuante se necesita para el culto divino, como también para el uso particular del los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Orlado, que cuenta con 30 años de existencia.